

Precio de suscripción

Mes.	2'75
Trimestre.	8'25
Semestre.	16'50
Año.	33'00



LUCHA

Diario de Teruel al servicio de España

Año II—Número 44

Teruel, viernes 22 de Enero de 1937

Precio 15 céntimos

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo
Una Patria: ESPAÑA :-: Un Caudillo: FRANCO

Continúa la calma en todos los frentes

En la Serranía de Ronda se han llevado a cabo operaciones de limpieza.— Criminal agresión de los aviones "rusos" en Ceuta.

En Lisboa estallan varias bombas colocadas por elementos a las órdenes de Moscú, una de ellas en nuestra Embajada

El nuevo coronel de esta plaza, don Santiago Ruiz Plasencia, saluda al pueblo de Teruel por medio de las columnas de LUCHA

Ayer llegó a Teruel el nuevo coronel don Santiago Ruiz Plasencia, designado por el mando para el cargo de segundo jefe de esta Plaza y circunscripción.

Es don Santiago Ruiz Plasencia, un hombre de grandes dotes, conocido en Teruel donde ejerció el cargo de teniente del Regimiento de Vizcaya, número 51, en el año 1903 al ser inaugurado nuestro cuartel.

Por sus grandes merecimientos y la confianza que desde los primeros momentos inspiró al alto mando, ha desempeñado el cargo de ayudante del general de la quinta División, señor Manso y Ponte de Zúñiga, hasta su reciente ascenso a coronel con destino a nuestra ciudad.

Ayer tarde, fuimos a visitarle para ofrecerle las columnas de nuestro diario y nuestra modesta colaboración, siempre que le sean necesarias.

A pesar del trabajo que materialmente le impide en

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín oficial del Cuartel General, correspondiente al día de ayer, dice así:

Ejército del Norte.—Sin novedad en todas las divisiones salvo ligeros tiroteos en algunos frentes.

Ejército de Sur.—Se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia en nuestras posiciones en la parte de Málaga.

Se establecieron nuevas posiciones y enlaces entre todas ellas.

Tambiéu se ha procedido a la limpieza de los pueblos de la serranía de Ronda, cogiéndose un importante botín, consistente en camiones, víveres, ganado y material de guerra.

Actividad de la aviación.—En el aire dos aviones bombardaron en el día de ayer la población civil de Ceuta, dejando caer varias bombas en el Mercado que produjeron 36 muertos, la mayoría gente humilde, entre ellos tres indígenas.

estos momentos perder un instante, nos recibió amablemente, robando unos minutos a su tarea. Como ya decimos anteriormente, estuvo en Teruel hace tiempo, y según nos cuenta en amena charla, guarda muy buen recuerdo de nuestra capital.

«Saluden ustedes en mi nombre al noble pueblo de Teruel, que tanto heroísmo ha demostrado y ofrezcan mi modesto cargo para todo cuanto sea necesario

para su bien y el de España».

Esta fueron las últimas palabras de nuestra conversación en la que se demuestra la modestia del militar español y su gran entusiasmo por la causa de la Patria.

Reciba el señor Ruiz Plasencia nuestra cordial enhorabuena y bienvenida, que juntamos al deseo ferviente de que su actuación en Teruel se vea coronada por el más rotundo de los éxitos.

La situación de Cataluña

Hay escasez de alimentos en toda la región

Fa celona.—Como consecuencia de la grave situación creada por la falta de alimentos en toda la región catalana, pero sobre todo en Barcelona, el Gobierno de la Generalidad ha decidido no pagar las deudas contraídas con países extranjeros hasta Marzo, comprando con dinero destinado a estos pagos, los alimentos necesarios para la vida de la población. Este acuerdo ha sido tomado ante la imposición de la C. N. T., que así lo ha exigido a la Generalidad.

Nuevo bombardeo de Madrid

Burgos.—Esta mañana ha sido bombardeada nuevamente la capital madrileña en la que se estaba celebrando una conferencia de Rosenberg con diez generales rusos, que son los que dirigen a las hordas marxistas y que se había convocado ante la grave situación de Málaga.

Trenta y cinco personas han sido fusiladas en Valencia

Roma.—Las noticias llegadas esta mañana aseguran que han sido fusiladas 35 personas, entre ellas diez mujeres acusadas de pertenecer a asociaciones católicas.

«... pero cuando en una región perdura el sentimiento de insolidaridad con la unidad de destino de la Patria, entonces no se le puede entregar un Estatuto, porque el Estatuto es una herramienta para aumentar el poder de secesión».

(Del discurso de José Antonio Primo de Rivera, pronunciado en el Cinema Europa, de Madrid, el día 2 de Febrero de 1936).

Editorial

Pasado y futuro

Es hora esta de recuerdos. Los claros ejemplos de nuestros antepasados, cuando España era grande, nos llegan ahora envueltos entre estampidos de las armas y el humo de los explosivos.

Es cierto que debemos mirar hacia atrás, recordar las palabras de otros tiempos gloriosos, cuando nuestra boca tenía muchas cosas que decir; pero nunca sin perder el contacto con la realidad que nos rodea, porque la vida no es quietud ni las cosas se repiten con idénticos caracteres.

El peligro de la tradición, está precisamente, en que a fuerza de pensar en el pasado, se quiera repetir todo de igual manera, sin darse cuenta que los tiempos son otros, y que nuevas necesidades se dejan sentir en la vida, y que son otras las maneras de comprender las cosas. Porque el ciclo de la Historia, como dijo Leibnitz, «es como una espiral en que siempre se gira al rededor del mismo punto, pero alejándose cada vez más de él».

Debemos pensar en el pasado, es cierto, pero pensando siempre que hay un futuro que exige de nosotros un trabajo intenso, para que sea bello y próspero. Debemos sentir el orgullo de nuestros buenos tiempos, pero siempre que este orgullo no sea infecundo, sino que nos empuje y nos dé ánimos para superarlo. La simple imitación, es pernicioso.

El pasado, más que enseñanza, debe ser ejemplo. Debemos fijarnos en cómo eran aquellos hombres que hicieron nuestro Imperio y sacar las consecuencias necesarias, para poder ser igual que ellos.

Debemos decirnos a todas horas: Aquellos hombres fueron grandes, porque grandes anhelos los guiaban, porque el amor hacia España fué su norte. Y después de esto, clavar en nuestro espíritu la idea de debemos ser así. Y esos ideales y ese amor hacia España, nos harán que en todo momento, obremos únicamente con el pensamiento puesto en ella, con el único afán de engrandecerla, dictándonos lo que es conveniente con arreglo a las circunstancias que nos rodeen.

Es decir, que en lugar de obrar exactamente como ellos obraron, tenemos que realizar nuestros actos, como ellos los hubiesen realizado de vivir en nuestra época, que en esto consiste precisamente, el no perder de vista el futuro al mirar idealmente hacia atrás.

Porque es claro que en estos momentos, no es posible ganar las guerras, con las mismas armas con que se que ganaban en tiempos pasados. Y empleamos otros medios aunque el fin que nos guía sea el mismo que guió a nuestros gloriosos antepasados.

Y es que el pasado, más que camino, es una dirección, un rumbo a tomar, un fin, para cuya consecución se pueden seguir múltiples sendas. Y la labor del gobernante, consiste en saber escoger en cada momento la más necesaria, sin que se llegue a perder esa dirección que nos señala el pasado con sus claros ejemplos.

P. PALMEIRO

Contra la impiedad y la crueldad soviéticas

Desde los Pirineos hasta el Sahara, suenan los mismos cánticos guerreros en torno a EL VICTORIOSO. Una estrofa única cuyo ritornelo es la común batalla contra el impío, contra el hombre cruel combatido por la espada de Franco, pasa desde las tierras de nuestra Península —allende el mar— hasta repercutir en Atrica, donde se hilan los versos más delgados, más espirituales y cordiales en honor del VICTORIOSO. El cancionero marroquí se embellece, se enriquece ahora con nuestra guerra legendaria como nosotros conservamos la delicia, esa flor siempreviva de los romances moriscos dentro de nuestra literatura.

Son los moros quienes han resuelto ya la distinción del sobrenombre y ha quedado el Caudillo Franco nimbado por el airo del VICTORIOSO. Donde todavía la sombra del Almanzor es más que un mito, agradecemos la gentileza mograbina, ensalzando bastante más al actual Jefe de España, al VICTORIOSO Franco. Aquí están, compartiendo la lucha y la victoria, los generosos moros, los árabes puros, toda la fibra sobria y clara de Marruecos; aquí están ensanchando imperialmente a España, a pesar de que los bolcheviques pretendieron incitarlos —estérilmente— a la rebelión, sin saber que un pueblo noble no se rebaja nunca a obedecer las órdenes de los inmundos. La Internacional Comunista que opera entre las gentes de color y los países coloniales para prometer a cada negro un paraíso y a cada coalí chino un mandarínato por lo menos, no obtuvo fruto alguno en nuestro Marruecos. La fidelidad marroquí es la

justa respuesta de una raza antigua y digna, aunque no figure en la Sociedad de las Naciones, a cuantos por su propio resentimiento, la suponían resentida y propicia al motín contra sus protectores, contra sus buenos vecinos y casi sus hermanos, los españoles. No en vano, Berbería es una segunda España, en la que los exabruptos de la geografía arquitectónica aparecen aumentados y su historia es como una exageración de la nuestra. El bereber así canta ya la canción que todavía es un tenue rumor cobijado en el corazón de los españoles.

No se asombre Francia—porque la maravilla ante la simpatía morisca hacia España y Franco se ha recogido y publicado en el «Eco de París»—de esta hispanidad resuelta de los moros, que no es un caso circunstancial, esporádico ni anecdótico, sino el fiel cumplimiento de una tradición remota, lejanísima; procedente de los tiempos primeros en que vinieron las tribus del Atlas a repartir su sangre y su moral con nosotros, y culminó en la más perfecta Edad Media, que fué el crisol de tres civilizaciones alrededor de la síntesis del Atlántico con el Mediterráneo. Inversamente, «entre la civilización francesa y la civilización africana, no hay punto de contacto alguno y hay todas las soluciones de continuidad posibles. Hay la solución de continuidad geográfica, porque entre la Francia y la Atrica está España; hay la física, porque el sol español brilla entre el sol francés y el sol africano; hay la moral, porque entre las costumbres refinadas y cultas de la Francia y las costumbres primitivas y recias del africano, están las cos

tumbres del español, austeras y civilizadoras; hay la solución de continuidad religiosa, porque entre el mahometismo fatalista del africano y el catolicismo filosófico francés, está el catolicismo español con sus tendencias fatalistas, con su reflejo orientales».

Toda la anterior contraposición y armonía intermedia de España, pertenece a la pluma del único profeta de nuestro siglo 19, y poeta de una prosa imperial hermosísima: Don Juan Donoso Cortés. Quien si viviera hoy, se habría también anticipado a componer esa canción de los poetas moros. Esa canción que vibra como las mujeres españolas, como los finos caballos andaluces, como la espada del Caudillo; esa canción que enlaza para siempre junto a Franco cuanto ya estaba unido, esa canción guerrera cuya entraña es una plegaria de los moros, confesando su devoción ante él.

«Pues él—como nosotros—lucha contra la impiedad de los hombres crueles».

¡Madre, allí está tu hijo...!

Sus labios balbucientes pronuncian sus últimas palabras de paz. Sus ojos eclipsados, posan su postrer mirada sobre el aspecto tétrico y desencajado que ofrece su creación. Sus rubios y dorados cabellos, enredados y mugrientos. Sus brazos abiertos, en señal de desprendimiento y de perdón para aquellos que le han puesto allí. En fin, todo su cuerpo exhausto y agotado por el duro sacrificio de la pesada Cruz. Y todo por redimir al hombre del destierro que le había llevado su primer pecado.

¡Madre, allí está tu hijo...! ¡Madre, tu hijo es el Salvador del Mundo...!

**

¡Madre, allí está tu hijo...!

En su puesto, que es el frente; en el lugar que por su deber de español digno y honrado, le corresponde. Allí está. Cansado, pero sin agotamiento; orgulloso, como un héroe y satisfecho con la satisfacción honda que produce el deber cumplido.. Más tu hijo, está allí.

El hijo querido, el buen hijo, el hijo de tus entrañas y de tus desvelos, el que amamantaste con el nectar sabroso de tus pechos, el que en un momento de amor hacia su Patria te abandonó para defenderla de la influencia soviética, convencido de que defendiendo a ella te defendía a tí; el que llorabas en la despedida de su partida porque voluntariamente se marchaba a la guerra. Se marchaba a luchar.

Mas tu hijo está allí...

Y sufriendo, no sufre. Y muriendo no muere... Por que en su pecho siente aquella estrofa de Teresa de Jesús:

¡Ay, qué larga es esta vida!
¡Qué duros estos destierros!
Esta cárcel y estos hierros
en que el alma está metida!
Solo esperar la salida
me causa dolor tan fiero
que muero porque no muero.

No ha muerto, más si la bala o la metralla enemiga atravesó su corazón, resígnate como lo hizo aquella Santa Madre. Si ha muerto, vive, como viven los héroes, en la inmortalidad del Templo de su Heroicidad.

Más tu hijo está allí... Haciendo guardia en el frente o sobre los luceros. Tu hijo es el salvador de España...

JESUS P. LAHUERTA

BANDO

De orden del señor Comandante militar,

SE HACE SABER:

Que con el fin de cooperar a la marcha triunfante de nuestro Ejército, se citan en esta Comandancia Militar hasta las siete y media del día 23 y para trabajos auxiliares a los vecinos mayores de 16 años y menores de 50, que se hallen comprendidos entre los números de brazalete del 3.600 al 4.000, ambos inclusive.

Teruel 22 de Enero de 1936.

El Comandante militar

PILOS ELECTRICAS para
Linternas
Ferretería
PAMPLONA

¿El teléfono de LUCHA? 234

GRANDES ALMACENES

DE

TEJIDOS Y NOVEDADES

Hijo de Gabriel Ferrán

VENTAS POR MAYOR

Y

MENOR

Plaza de Carlos Castel, 17

Apartado n.º 19 — Teléfono n.º 44

TERUEL

Almacén de Aceites y Ultramarinos

Fábrica de chocolates, jabones y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7

Teléfono 12

TERUEL

— Noticias del Movimiento —

Entre los campesinos valencianos y los agentes del Gobierno hay luchas sangrientas

Grave situación de la industria : en Barcelona :

Barcelona.—Radio Cataluña convocaba para los días 23, 24 y 25 del actual mes a todos los trabajadores de la C. N. T. pertenecientes a la industria fabril y daba la orden del día, que entre otros asuntos a tratar figuraban los siguientes:

Necesidad de una rápida unión de todos los trabajadores ante la gravedad de la situación porque atraviesa la industria.

Necesidad de que los obreros trabajen con más intensidad y se dejen guiar por los Comités de las fábricas, ya que la situación peligrosa así lo impone.

También figuraba en la orden del día la implantación de la semana de las 54 horas y la reducción de jornal, todo dirigido al mismo fin de salvar la industria fabril en ruinas.

Conferencia de Largo Caballero : y Companys :

Barcelona.—El consejo de Cultura de la Generalidad, José María Sbert, ha dicho a los periodistas que esta mañana sostuvieron una larga conferencia Largo Caballero y Companys, dándosele a este último plenas atribuciones para que en el momento que lo crea conveniente trate de la anexión de Cataluña a Francia.

Disturbios graves en Bilbao

Burdeos.—En Bilbao siguen las luchas entre nacionalistas vascos y los

Aumenta el descontento entre los campesinos valencianos

Roma.—Noticias llegadas a esta población dicen que aumenta el descontento entre los campesinos valencianos que se niegan a entregar los productos de sus cosechas a los representantes del Gobierno y de los diferentes Comités.

En algunos puntos han ocurrido verdaderas luchas que han ocasionado muertes.

Ante esta actitud el embajador ruso Rosemberh ha decidido crear un Consejo de guerra que entenderá en estos asuntos y que presidido por él, estará compuesto, entre otros, por Antonof Iwensko.

anarquistas. Hoy estas luchas han sido bastante graves y han resultado varios muertos y muchísimos heridos.

Fusilamientos en Barcelona

Barcelona.—Ha sido fusiladas 35 personas, entre ellas varias mujeres, acusadas de pertenecer a la quinta columna.

En realidad se trata de personas inocentes que no han cometido otro delito que pertenecer a Renovación Española.

El Gobierno alemán a favor de : la neutralidad :

Burdeos.—Comunican de Berlín que el Gobierno alemán ha dicho al inglés que está dispuesto a aplicar todas las medidas necesarias para la conservación de la neutralidad y para evitar la entrada en España de voluntarios y municiones, siempre que la actitud de Francia y Rusia se defina de una manera clara.

La labor del Gobierno del Frente Popular en : Francia :

París.—El Gobierno del Frente Popular que preside el señor Blum, no solamente ha causado trastornos sociales en el país, sino que la economía francesa ha sido duramente afectada.

Así, según las últimas estadísticas que se han publicado sobre el comercio exterior, las exportaciones han disminuido en 193 millones de francos, mientras que las importaciones han aumentado en 4.500 millones.

El Comité de no : Intervención :

Londres.—La sesión de ayer del Comité de no Intervención fue bastante movida y ésta terminó en medio de una tensión enorme.

Se discutía sobre el asunto del oro robado por los marxistas al Banco de España. El delegado inglés

presentó una proposición para que se creara una comisión de técnicos que estaría encargada de dictaminar sobre la legalidad o ilegalidad del traslado del precioso metal. Los delegados alemán e italiano se mostraron conformes con esta opinión, mientras que el ruso se opuso de una manera rotunda, entablándose una violenta discusión y quedando por fin aplazada ésta hasta mañana.

Plenos poderes

Barcelona.—Al ministro de Hacienda de la Generalidad se le han concedido plenos poderes para que reorganice la vida económica de la región catalana. Este, para lograr el objeto que se le ha encomendado ha publicado una serie de decretos en número de 79, que se insertaron en una edición especial del Boletín oficial de dicho organismo.

El embajador vasco en Inglaterra

Londres.—Está siendo muy comentado el que el embajador del Gobierno vasco, señor de Castro, se haya instalado en las habitaciones de la Embajada española, sin que el Gobierno de Euzkadi haya sido reconocido por el inglés. Se cree que el Gobierno británico se verá obligado a intervenir para hacerle ver a dicho señor la necesidad de que abandone las habitaciones que ocupa ilegalmente.

La charla de Queipo de Llano

Detalles de la derrota sufrida por los "rusos" en el Cerro de los Angeles

Los horrores cometidos en Valencia, Bilbao, Murcia y Cartagena

Los "rusos" siguen hablando de desembarcos.—La situación de Santander

Detalles de la derrota de los rusos en su ataque al Cerro de los Angeles

El general da comienzo a su charla comentando las noticias que sobre la toma del Cerro de los Angeles, según ellos «Cerro Rojo», lanzan las radios marxistas, noticias que carecen en absoluto fundamento. El boletín de Salamanca viene a confirmar mis palabras con noticias de la amplia derrota que los «rusos» sufrieron en su ataque. Dice así: «Amplios detalles de la jornada victoriosa llevada a cabo en nuestras posiciones del Cerro de los Angeles. Varios de los prisioneros cogidos coinciden en afirmar que la orden de ataque fué inesperada. A las doce de la noche comenzó la llamada general y a la una y media terminó la orden de concentración. Trasladados en camiones de todas clases, a unos dos kilómetros de nuestras posiciones comenzando el ataque que era protegido por gran cantidad de tanques a las dos de la mañana, y llegando hasta las mismas posiciones del Cerro de los Angeles, que fueron defendidas por nuestros heroicos soldados con un ímpetu y una energía que desmoralizó completamente al enemigo que huyó a la desbandada abandonando varios carros blindados, gran cantidad de armamento, cadáveres y prisioneros. Al poco tiempo del ataque pudieron llegar los refuerzos a nuestras posiciones y a las cinco y media de la mañana nuestras unidades operaron con acostumbrado coraje, apoyadas por la artillería que batió con eficacia al enemigo que en masa huía haciendo también un blanco perfecto para nuestras ametralladoras que barrieron materialmente al enemigo. Muy cerca de nuestras posiciones han quedado sesenta cadáveres más los de la parte izquierda en la que se recogieron 150.

Es decir, que queda otra vez bien patente la falacidad roja, pues emplean la mentira como la mejor arma para lucha y sin otro fin que

tratar de levantar la moral de la grey marxista, o en otras palabras, de la canalla marxista que es el calificativo que merece.

El parte rojo comienza así: Presidente consejo ministros y ministro Guerra a general en jefe del ejército:

«Felicitamos a V. E. y compañía Lister, por la gran victoria obtenida por sorpresa en Cerro Rojo».

Quedan—dice el general—ee el más espantoso ridículo. Es una «plancha» enorme la felicitación de ese parte oficial, ya que en lugar de victoria, fué un terrible desastre lo que sufrieron. Claro que como están acostumbrados a las «planchas», estas ya no les inmutan. Eso mismo ocurrió en Estepoña, donde dijeron que nos habían rechazado, sienda así que cubrimos todos nuestros objetivos y lo único que hicieron ellos, fué huir ante el empuje de nuestros soldados.

De la misma manera está demostrado que reconocen la derrota del Cerro de los Angeles. Sigue el parte oficial: Nuestra aviación ha bombardeado eficazmente la retaguardia enemiga de Getafe. Todo el mundo sabe que el Cerro de los Angeles está a un kilómetro y medio de Getafe y que aquel, domina el pueblo que está en un llano. Como es natural, nosotros no íbamos a establecer nuestras posiciones de retaguardia, debajo de una altura que ellos dominasen. Por otra parte, Radio Madrid decía esta mañana: «Los izquierdistas mantienen sus posiciones cerca del Cerro de los Angeles, pues aunque momentáneamente fué ocupado por nuestras fuerzas, estas tuvieron que retirarse ante el fuerte contraataque enemigo.» No necesita comentario, porque sabiendo lo que mienten y aplicando aquello de «la mitad de la mitad»...

Ahora es en Ifni donde se ha realizado un desembarco

Retiriéndose a lo que dicen los marxistas sobre una pretendida ce-

sión de nuestra zona de Marruecos, comenta el general, que no podemos cedérsela a nadie, porque la zona de Marruecos no nos pertenece, sino que ejercemos en ella un protectorado y cuando los naturales ella puedan gobernarse por sí mismos, nosotros nos retiraremos.

Cuando han visto que Alemania ha dado su palabra de honor de que en Marruecos no se ha realizado desembarco, y cuando el cónsul francés en Marruecos ha asegurado a su Gobierno que es incierta la noticia, han dejado en paz a Marruecos, para decir que es en Ifni donde se ha realizado un desembarco. Hay—dicen—un hermoso campo de aterrizaje donde varias veces han amarrado el «Graff Zeppelin» y el «Hindenburg» llevando tropas alemanas. Todo son ladridos para que las naciones se contabulen contra nosotros, pero es como si ladrasen a la luna.

Los horrores en Valencia, Bilbao, Murcia y Cartagena

Lee una carta de un amigo de la infancia, sobre los asesinatos cometidos en Bilbao. Se trata de una persona que ha vivido los sucesos sangrientos allí acaecidos y que por un verdadero milagro, ha logrado escapar. En ella relata verdaderas monstruosidades cometidas por la canalla marxista. También da lectura el general a otra carta de un súbdito francés, en la que refiere los hechos ocurridos en Bilbao y otras poblaciones desde el principio del Movimiento. Habla también en la carta del Levante rojo y dice:

En la capital levantina han sido fusiladas unas treinta mil personas, y se dan casos de tal desesperación que las jóvenes de la democracia consienten en casarse con milicianos por salvar la vida de sus padres, cosa que ni aun con esto consiguen.

En Murcia, Federico Served, falangista, fué paseado por las calles siendo constantemente objeto de burlas. Un miliciano detuvo a la

comitiva y dijo: ¡Vais a ver como me meriendo a este fascista! Acto seguido, con un hacha, cercenó la oreja al desgraciado, comiéndose-la.

A otro abogado de Murcia lo asesinaron, partiendo su cadáver a trozos, que fueron arrojados a los perros.

A Cartagena llegó un buque rojo averiado y la tripulación amotinó al populacho, que asaltó la prisión, arrojando al mar en racimos de diez a los seiscientos prisioneros, oficiales y soldadas burgueses.

La situación en Santander

Un súbdito inglés refiere que en Santander escasean todos los artículos de primera necesidad y que el vecindario vive en una situación espantosa, deseando que cuanto antes sea liberada la ciudad por las tropas nacionalistas.

Las operaciones de hoy

De operaciones, continúa el general, hoy no ha habido sino ligeros tiroteos. Aquí ha habido alguna actividad en el sector de Algeciras, actuando Guardia civil, Falange y Carabineros, que en un reconocimiento en el sector de Porcuna han recogido bastante material del abandonado por los «rusos» hace tantos días. Entre el material recogido figuran una cantidad considerable de bombas «Latfite», cintas de ametralladora, munición de fusil, fusiles, pistolas... etc.

También de Ronda me comunican que en aquel frente se ha recogido distinto material y utensilios de botiquín y cocina.

Esto es todo lo que ha dado la guerra en el día de hoy—termina diciendo el señor Queipo de Llano, que pasa a leer la lista de donativos

No deje de leer todas las páginas LUCHA

- Noticias de todas partes -

Acerca de la reunión de la S. de las N.

El conflicto franco-turco

Ginebra.—El Secretario general de la Liga, ha hecho unas declaraciones en las que dice, que como consecuencia de no haberse tratado hoy el problema franco-turco, se ha decidido el ver si la solución se puede lograr por los medios diplomáticos, por lo que hoy han tenido otra conferencia los embajadores de ambas naciones.

El discurso de Edem en la S. de N. comentado por la Prensa :

Londres.—Los periódicos de la tarde dedican extensos comentarios al discurso pronunciado por su ministro de Relaciones Exteriores y acusan a mister Edem de no haber aprovechado la ocasión para recordar el pacto de Locarno y hacer ver la necesidad de renovarlo a de hacer otro nuevo sobre las mismas bases. Parece—dice un periódico de los de más amplia circulación—como si ya se hubiese abandonado dicho proyecto del que tanto se habló en días pasados y que tantas ventajas podría reportar a Inglaterra.

También los periódicos alemanes se ocupan de dicho discurso y así la «Correspondencia Diplomática» de Berlín escribe: El discurso de mister Edem, bueno en su fondo adolece de ciertos defectos en cuanto expone la forma de evitar el paso de voluntarios a España y mantener la neutralidad absoluta en Europa. De todas maneras la voluntad del Imperio Británico está expuesta con toda claridad y los deseos de mantener la paz en Europa serán bien acogidos por todos los países que verdaderamente deseen la paz. Alemania está dispuesta a colaborar en todo momento en el mantenimiento de la neutralidad, pero siempre como hizo en su contestación a la nota inglesa, si se sigue un procedimiento totalitario, que impida no solo el paso de voluntarios sino también de cualquier otra cosa que pudiese significar una ayuda. Esta es la única manera de acabar pronto con el conflicto español, que de durar mucho tiempo puede ser causa de graves conflictos internacionales.»

Comentarios en torno a la sesión de la Liga dedicada a discutir los asuntos de España :

Ginebra.—La sesión dedicada a

En Lisboa estallan varias bombas puestas por elementos extremistas

Una de ellas hizo explosión en la Embajada española

Lisboa.—Esta mañana y en diversos puntos de la población han estallado varias bombas. Una de ellas había sido puesta en la Embajada española causando, además de los desperfectos consiguientes, varios heridos. Otra hizo explosión en un barco y otra en un depósito de gasolina.

La policía trabaja activamente y han sido detenidas diversas personas de nacionalidad extranjera y sobre las que recaen fundadas sospechas.

El ministro de la Guerra ha declarado que la tranquilidad en el resto del país es absoluta y que estos hechos provienen de elementos extremistas de otros países ya que el peligro comunista está eliminado en Portugal. También ha afirmado que seguramente se trata de tomar represalias por su actitud acerca del Gobierno de Burgos.

discutir los asuntos españoles, está siendo comentadísima, sobre todo el discurso del embajador británico que ha causado verdadera sensación. Así el periódico ginecino «Le Journal de Geneve» dice: El problema español después de esta sesión ha quedado aclarado y ha tomado un nuevo aspecto más favorable para su solución. El gobierno de Valencia se queja como siempre de la ayuda de Alemania, Italia y Portugal al Gobierno de Burgos, pero en esta sesión se ha demostrado claramente la inexactitud de estas afirmaciones, por lo que ya no cabe ninguna duda respecto al rumbo a seguir en esta cuestión. Queda empero otro problema que resolver y éste es el de la evacuación de los refugiados en las embajadas extranjeras, cosa a la que se niega el gobierno de Valencia y es claro que esta evacuación no se podrá realizar mientras no se tenga absoluta seguridad de que la vida de los refugiados será respetada en todos los momentos del viaje.

Italia no estuvo representada en la Sociedad de Naciones

Roma.—En la reunión de la Sociedad de las Naciones no estuvo representada Italia porque según un comunicado que con anterioridad envió al Presidente de la Liga la nación italiana no podría estar en dicha reunión con la suficiente dignidad desde el momento que se había admitido la presencia de un representante del Negus siendo así que la conquista de Abisinia había sido reconocida por la mayoría de las naciones y que el Negus en la actualidad no gobierna en país alguno.

Fueron los aviones rusos los que bombardearon a un barco francés en el Mediterráneo :

París.—El periódico parisién «L'Echo de París», publica una información en la que asegura y de muestra que los aviones que atacaron y bombardearon al contratorpedero francés Meyerbrée, eran de los rusos españoles.

La dieta japonesa

Tokio.—La dieta japonesa, que desde hace bastante tiempo había suspendido sus sesiones, volverá a reanudar sus actividades el próximo día 25 de Enero.

El peligro comunista en Inglaterra :

Londres.—Una de las más altas personalidades inglesas en la política colonial ha enviado un informe al Gobierno haciéndole ver la alarma que siente ante la creciente infiltración del comunismo entre el elemento indígena de sus colonias, sobre todo de la India.

Una petición al Gobierno inglés

Jerusalén.—El partido nacionalista de Palestina ha decidido enviar unas conclusiones al Gobierno inglés, en las que piden que Palestina sea unida a Siria porque así lo exige la analogía en todos los extremos de ambos países.

Esta unión llevaría como consecuencia la formación de un Gobierno independiente.

Los proyectos del Estado Mayor bolchevique

¿Preparando la guerra?

Budapest.—Un periódico húngaro publica una información en la que asegura que en la reunión sostenida hace días por el Estado Mayor del Ejército ruso se tomaron los acuerdos siguientes:

Primero. Preparar al Ejército con todos los elementos necesarios como si la guerra fuese una realidad, y

Segundo. Dividir a dicho Ejército en tres grupos; el primero de los cuales, teniendo su base de operaciones en la Siberia Oriental, estaría encargado de dirigirse hacia el Japón; el segundo grupo tendría la misión de atacar Alemania después de haber atravesado Polonia; y el tercero, o Ejército del Sur, se dirigiría por Rumania y Yugoslavia hacia Italia

La neutralidad francesa

París.—La Comisión de finanzas de la Cámara francesa ha aprobado la concesión de un crédito extraordinario de diez millones de francos cuyo destino a indemnizar a los repatriados de España y que hayan combatido en las filas rusas,

Edem conferenciará con Blum :

París.—A su paso por París con rumbo a Londres desde Ginebra, en donde ha estado para asistir a las sesiones de la Liga, el ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra, mister Edem, ha conferenciado extensamente con el jefe del Gobierno francés, monsieur Blum. Se ignora lo que se trató en dicha conferencia, aunque se sospecha que fueron los asuntos de España los que se discutieron.

El robo de los Bancos españoles :

Londres.—El gobernador del Banco de España, que ha podido huir de la tiranía de los rusos españoles y se encuentra en la actualidad en Londres, ha hecho unas declaraciones diciendo que el oro sacado de España lo ha sido de una manera ilegal y por la imposición a los dirigentes de la Banca, y que dicho oro pertenece a los accionistas del Banco, por lo que no puede ser empleado por ninguna otra nación extranjera sin hacerse cómplice de dicho destalco a la nación española.

Nota del día

La Historia nos enseña que cierto Soberano, con ocasión de un combate encarnizado sostenido con el enemigo, escribió para uno de sus cortesanos: «Ahórcate, mi querido amigo: hemos combatido y tú no estabas.» ¡Admirable humorismo que era, al mismo tiempo, una admirable lección y censura!

No señalamos a nadie. Si en los actuales momentos hay quien no cumple con sus deberes de patriota, allá él con su conciencia. España sabe a qué atenerse respecto al comportamiento de sus hijos y en su día justificará con toda exactitud el de cada uno de ellos, premiando al que merezca y castigando a los que con responsabilidades y posición se mantienen emboscados en sus casas.

Las horas de ayer transcurrieron plácidamente. Teruel tiene suficientemente contrastado el valor de sus soldados y la cobardía del enemigo, y por ello no le impresionan lo más mínimo las cobardías incalificables de los últimos. Consciente de sus deberes colabora en la obra emprendida y reúne sus fuerzas para la victoria definitiva muy próxima a realizarse.

Las hordas «rusas» conocen ya el significado de los títulos que exhorran su escudo. Presto conocerán la dureza de las balas de sus fusiles. La hora está cerca.

Suscribirse a LUCHA es un deber de todos los buenos turulenses y españoles.

Texto y machete

La juventud en armas

Echando una ojeada retrospectiva a nuestro pasado nacional tenemos que cubrirnos el rostro para no traslucir los arreboles del rubor.

El español, en general, no sentía el amor idólatrico de la augusta Madre-Patria.

Se amaba el cine norteamericano, la moda parisina, la literatura de Tolstoy. Se era más sabio en una palabra, cuantas mayores citas se aducían de personajes extranjeros. Y se olvidó la cultura salmanticense. Y del Cópluto sólo se acordaban los hispanófilos de otras tierras.

Y cuando un «español» en la cátedra o en la calle, alababa a su Patria o señalaba las lacras de los vecinos, era tenido por «obrero santista»; indigno de habitar la tierra de la heroína que cabalgó sobre el toro mitológico de la vieja Europa.

Para expresar el amor a España se necesitaba ser héroe,

Por esta causa el gesto de la juventud en armas me parece de legión de héroes. Y ellos serán los maestros que eduquen a la posteridad.

Y la educarán en el amor a lo nuestro.

Y la nueva generación, orgullosa de su misión histórica en lo que cifra con el breva de amor, no consentirá que ni propios ni extraños manoseen la Patria. Porque los amantes no toleran se babosee ni la sombra de la amada.

Y echaremos a lo pasado un horrón... y ten cuenta nueva.

¡Viva siempre España!

GREGORIO CHECA LOPEZ

(Servicio de la Delegación Regional de Propaganda y Prensa A. E. T.—Zaragoza).

VISITE USTED

Casa BEJARANO

ALLI ENCONTRARA:

Cafés tostados superiores. Alubias legítimas del Barco, de Avila. Garbanos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

Se ofrece ama de cría joven. Dirigirse a MARIA HERNANDEZ GRACIA. — CELLA.

¿Tienes dos abrigos?

Uno debe cubrir al que padece frío.

Visado por la Censura

A. E. T.

Nuevas A. A. E. E. T. T.

La semana pasada se trasladó a Huesca nuestro compañero Honorio Sanz Betés, secretario y presidente ejerciente de la Ejecutiva del Distrito, para tener un cambio de impresiones con los compañeros de Huesca y dejar allí constituida de un modo definitivo y regular la Agrupación Escolar Tradicionalista.

Quedó encargado de la presidencia el compañero Generoso Forcada.

Con el mismo fin, y aprovechando el viaje de la Junta Carlista de Guerra, se trasladó también nuestro compañero Honorio Sanz, el sábado, a Jaca, constituyendo la A. E. T. de Jaca y encargando de su dirección a Milagros Pradal.

Próxima asamblea de directivos de la A. E. T.

Anteayer llegaron a Zaragoza el presidente y el delegado de Propaganda y Prensa de la Agrupación de Pamplona para cambiar impresiones sobre una reunión de directivos de varias Agrupaciones que tendrá lugar en nuestra ciudad el próximo domingo, Día mediante, y cuyo fin es llegar a acuerdos que en su día, cuando pueda celebrarse nuestro III Congreso se elevarán a nacionales. Estas deliberaciones tienen el fin de llegar a una centralización y unificación de nuestra organización y nuestra actuación.

¡Viva siempre España!

Anuncie en LUCHA. Su anuncio es la base económica de nuestro diario.

ULTIMA HORA

En la emisora Radio Club Portugués estalla una bomba

El «Diario de Lisboa» publica una entrevista con el capitán Botelho, dando los detalles de este hecho

Lisboa.—A última hora de la tarde ha estallado una bomba en una casa cercana a la emisora de Radio Club Portugués y en donde se tenía almacenado material de reservas y maquinaria de transformación.

El «Diario de Lisboa» publica una entrevista con el capitán Botelho que en el momento de estallar el artefacto se encontraba en su despacho preparando el noticiario sobre la guerra civil española. Dicho capitán dice que al oír el ruido de la explosión y apagarse la luz en todas las dependencias no sospechó nada, por creer que se trataría de algún contacto en la instalación, ya que ésta tiene un dispositivo que en el momento ocurre algún cortacircuito anula toda la corriente y evita de esta manera que se fundan las válvulas. No obstante salió de su despacho para investigar lo sucedido y se encontró con algunos empleados que le dijeron que había estallado una bomba.

En efecto, en el tejado se veía un hueco en forma de rombo que eran los efectos de la explosión aunque ésta no hubiese ocurrido allí.

Investigando en los alrededores se llegó a una casa cercana en la que se apreciaban los efectos de la explosión del artefacto. El señor Botelho asegura que se trataba de una bomba eléctrica con aparato de relojería, por haber encontrado algunas ruedecillas que así lo indican.

Los destrozos causados ascienden al valor de 700.000 escudos, solamente en los aparatos de transformación, ignorándose por ser de cálculo difícil el total de las pérdidas, que se puede asegurar que son muy elevadas.

Inmediatamente se empezaron a reparar los desperfectos y media hora después quedaba normalizado el servicio de luz.

A la hora que cerramos y según noticias recibidas, todavía continúan las reparaciones.

El capitán Botelho asegura que este atentado tiene todas las características de Moscú, por su detallada preparación y porque en Portugal jamás se habían empleado artefactos de esta potencia y tan modernos.

El tráfico de armas

Bruselas.—La policía ha detenido en la frontera

franco-belga a dos individuos, uno de nacionalidad francesa y otro belga que se dedicaban al tráfico de armas con destino a los rusos españoles.

En sus declaraciones han dicho que estaban encargados de servir al Gobierno rojo de Valencia ametralladoras y munición de estas máquinas y que el paso por la frontera lo efectuaban en camiones.

En el frente de Madrid

Madrid.—Debido al buen tiempo fue grande la actividad de la aviación nacional que bombardeó intensamente todos los objetivos militares de la población.

En el sector de Las Rozas, después de una intensa operación realizada por el flanco derecho de Mola, hay tranquilidad absoluta, resaltando esta calma con la actividad que se observa en la retaguardia, signo cierto de que se prepara una nueva ofensiva.

Los refugiados españoles en Perpignan causos graves disturbios

Perpignan.—Diariamente aumenta el número de refugiados marxistas españoles en esta población.

Las actitudes francamente intolerables que adoptan dichas personas causan muy mala impresión entre la población civil y han ocurrido varios incidentes en que la fuerza pública ha tenido que intervenir.

Los periódicos alarmados ante esto y calculando que en el momento que Cataluña se vea en peligro, llegarán a refugiarse unas 150.000 personas, se pregunta que qué va a hacer el Gobierno ante esta invasión de elementos indeseables pertenecientes la mayoría de ellos a los bajos fondos de Barcelona.

Azaña llega a Valencia y pronuncia un discurso en el Ayuntamiento

Burgos.—Esta mañana ha llegado a Valencia el presidente de la República roja Azaña para presidir un Consejo de Ministros. Por la tarde pronunció un discurso en el Ayuntamiento en el que se destaca el cinismo de este personaje y en el que se ve claramente que están algo afectadas sus facultades mentales.

En un tono propio del siglo XIX, haciendo invocaciones a la libertad y a la democracia logró arrancar aplausos entre la cla, y ha dicho cosas tan peregrinas como las de que él viene a representar la unidad y la continuidad de España, cuando fué éste personaje el más decidido partidario del Estatuto de Cataluña.

También dice que los facciosos han necesitado la ayuda del extranjero para poder resistir. Y Radio Castilla comenta adecuadamente tales palabras, recordando que cuando Azaña salió de Madrid recibió al embajador ruso Rosemberg dándole las gracias por la ayuda que Rusia prestaba a la República española, y recuerda también Radio Castilla la actuación de las brigadas internacionales que demuestra la intervención extranjera a favor de los rusos, cosa que ellos no podrán nunca demostrar de nosotros.

Termina su discurso el señor Azaña diciendo que la bandera republicana simboliza a la verdadera España y a esta guerra de reconquista.

El señor Azaña olvida por lo visto que no es la bandera republicana la que predomina en las zonas rojas, sino que ha sido sustituida por la hoz y el martillo.